

3

Communauté
St-Albert

Bilan pastoral

4 juin 1978

BILAN DES ACTIVITES DES DIFFERENTS COMITES AU SEIN DE
LA COMMUNAUTE ST-ALBERT

de septembre 1977 à juin 1978

- 1) Conseil de pastorale. 20 membres. 1 réunion mensuelle.

Tâche:

Déterminer en équipe les orientations de la vie de la communauté.

Bilan:

Cette année, la participation a été plus forte et plus régulière qu'elle ne l'était les années passées. Les membres apprécient la souplesse et l'accueil de chacun dans l'échange des opinions et des idées et le souci constant du conseil d'être en harmonie avec le reste de la Communauté. On peut cependant regretter le peu de participation de membres de la Communauté qui ne sont pas membres du conseil, ainsi que la représentation insuffisante du groupe des jeunes et des religieuses.

- 2) Comité de liturgie

Tous les membres du comité signalent l'extrême qualité des réunions et leur intérêt pour les participants. L'intérêt des homélies de Noël et Pâques est également souligné. Cependant, atteint-on vraiment tout le monde? Les homélies ne sont-elles pas parfois trop fortes?

Quelques suggestions: favoriser la participation aux réunions; mettre à la disposition de la Communauté un petit document présentant les caractéristiques particulières de l'Évangile lu dans l'année liturgique; en cours; avoir des réunions avec un ordre du jour fixé, et communiqué, pour faire connaître ce qui sera traité; amorcer des réflexions sur les sacrements: baptême, pénitence(partage), eucharistie; augmenter les homélies de participation; veiller à travailler avec les enfants et les jeunes; ne pas surcharger l'animateur prêtre.

2.

3) Comité de la liturgie de la parole pour les enfants

La liturgie de la parole pour les enfants est devenue un service intégral de notre Communauté. Même les dimanches du "chalet", le groupe restait assez nombreux (10 à 30 enfants par groupe d'âge). La présence des hommes, des couples mariés et des jeunes parmi les animateurs a autant aidé à la vitalité de nos célébrations que les suggestions de la revue "Dimanche et Fête" qui est à la disposition des animateurs. Mais tout cela ne restait que matière première. C'est la présence du Père, la chaleur humaine du Christ et le souffle de l'Esprit qui ont créé la fête parmi nous.

4) Comité de garderie

Les nombreuses inscriptions à ce service ont permis un large roulement et chaque personne n'a été appelée que trois ou quatre fois au plus. Pour le semestre avant Noël, un calendrier a été établi à l'avance par l'intermédiaire du groupe des parents d'enfants d'âge préscolaire. Toutefois, ce groupe est trop restreint pour permettre l'établissement d'un calendrier complet. Il faudrait trouver une autre modalité. La participation assidue des adolescentes a constitué une aide précieuse et a permis de n'appeler qu'un seul adulte par dimanche.

5) Comité du bulletin "Etapas"

Ce comité comprend 8 membres et fonctionne dans un esprit ouvert et amical. La formule de numéros-thèmes adoptée cette année a semblé plaire dans l'ensemble et la collaboration de la Communauté a été plus fournie sinon plus spontanée. Pour faire un compte rendu qui soit autre que partial, le comité aimerait voir des échos sincères à leurs publications, mais, hélas, ils sont rares. Le septième numéro sort aujourd'hui et peut-être y en aura-t-il un huitième? "Etapas" reprendra à la rentrée de septembre et le comité a l'intention de chercher un mécanisme qui ferait participer davantage la communauté.

6) Service de la communion

Trois couples ont assuré le service régulièrement. Sauf une ou deux exceptions, le service fut assidu et constant. Pour l'an prochain, il faudrait porter l'attention sur le couple (c'est-à-dire deux personnes qui s'occupent de préparer ce service). Il faut au moins trois couples et quatre permettraient d'assurer un roulement. Deux autres couples avaient offert leurs services "en cas d'urgence", ils ont dépanné une fois chacun.

7) Service des lectures

Tout a bien fonctionné. Aucune des personnes contactées par téléphone n'a refusé.

- 8) Groupe des 13-14 ans
 Deux pôles d'intérêt étaient prévus tout au long de l'année: célébration liturgique conçue et réservée aux 13-14 ans. Ces célébrations —trop peu nombreuses pour qu'il y ait idée de continuité— ont reçu un vif intérêt de la part des jeunes; activité de plein air: participants trop peu nombreux pour que l'idée soit retenue malgré leur enthousiasme. Quelques suggestions: des célébrations liturgiques plus nombreuses et systématiques seraient les bienvenues; par ailleurs, des réunions de dialogue-échange libre sur thèmes (proposés ou souhaités par les jeunes) conduites par des animateurs "alimentés" correspondraient au désir de beaucoup.
- 9) Groupe biblique des 17-18 ans
 Le groupe s'est réuni toutes les trois semaines. Même si 4 jeunes seulement y ont participé de façon assidue, il y a eu six rencontres et il était évident que les jeunes y tenaient. L'expérience était difficile et exigeante mais les participants ont manifesté une rigueur d'esprit exceptionnelle. En général, le déroulement des rencontres était le suivant: lecture d'un texte, informations techniques données par l'animateur et échange.
- 10) Groupes bibliques pour adultes
 Deux groupes, animés par André Gignac, comptent 12-15 participants chacun. Ils étudient l'Évangile selon Jean. Ces groupes manifestent une cohésion fraternelle de plus en plus grande.
- 11) Groupe des parents d'enfants d'âge préscolaire
 Le groupe se veut un lieu d'échange. Il compte une douzaine de participants. Les réunions ont lieu toutes les six semaines et tous les attendent avec impatience tellement l'intérêt est grand. Les membres ont préparé Noël et Pâques ensemble et ont par la suite fait profiter le groupe de leurs expériences avec leurs enfants. Il serait bon, toutefois, de faire un peu de publicité autour de ce groupe afin de faire profiter d'autres parents de ces échanges.
- 12) Assemblée-relais
 Bien que l'assemblée-relais fonctionne toujours au ralenti, les quelques personnes qui y viennent semblent pourtant y tenir.
- 13) Projet Sainte-Justine
 Au cours des derniers mois, plusieurs personnes de la Communauté ont participé activement à l'humanisation des soins offerts aux enfants de Sainte-Justine, soit par la confection de marionnettes, soit par la

visite d'enfants, soit par la rédaction d'articles, soit par l'offrande de jouets. Il demeure plusieurs petits projets en suspens qui, nous l'espérons, sauront se matérialiser prochainement. Par ailleurs, il est un fait intéressant à noter: par l'entremise de personnes de la Communauté, deux écoles sont venues collaborer au projet Sainte-Justine.

Enfin, grâce à un don de \$150.00 de la Communauté, nous avons pu acheter un téléviseur noir et blanc, ainsi qu'un tourne-disques. Dans le cas du téléviseur, celui-ci est venu agrémenter le séjour d'enfants du 7e étage, bloc 5, privés depuis un certain temps de ce divertissement; dans le cas du tourne-disques, celui-ci est prêté aux enfants qui séjournent longtemps à l'hôpital.

13) Activités para-liturgiques

Les activités para-liturgiques, tel que réveillon, café-rencontre, exposition de livres, pique-niques, partie de sucre, ont permis d'agréables moments d'échange entre les membres de la Communauté. Tout cela est le signe d'une cohésion grandissante à l'intérieur de la Communauté.

*
* *
*

Bilan global

L'année a-t-elle été bonne? Seule la Communauté elle-même est habilitée à dresser ce dernier bilan; vous êtes donc invité à rédiger remarques, critiques, félicitations et suggestions, à partir desquelles il sera possible d'établir une synthèse...

Bien entendu, nous attendons également vos commentaires sur le fonctionnement de l'un ou l'autre des comités.

Communauté chrétienne St-Albert-le-Grand
2715 chemin de la Côte Ste-Catherine
Montréal Tél.: 739-4375